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Курьер новостей

Вузы «кусаются»

ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ
становится всё более недо-

ступным для основной массы насе-
ления России. Цены на платное
обучение в 2015/2016 учебном году
(бесплатных мест в вузах почти не
осталось) резко выросли во всех
учебных заведениях. Лидирующую
позицию занял филологический
факультет Дагестанского государ-
ственного университета, где стои-
мость обучения выросла с 20 тысяч
до 77 тысяч рублей. Второе место
досталось Ивановскому государст-
венному университету, где стои-
мость обучения по специальности
«физическая культура» поднялась
в 2,65 раза. В столичном Россий-
ском государственном социальном
университете обучение по специ-
альности «конфликтология» подо-
рожало с 60 до 140 тысяч рублей.

Подозреваемый 
в растрате задержан

БЫВШИЙ ГЛАВА госкорпо-
рации Роснанотех (с марта

2011 года — Роснано) Леонид

Меламед задержан по уголовному
делу о растрате бюджетных
средств на сумму около 300 мил-
лионов рублей. 

Ещё в 2012 году фракция
КПРФ в Госдуме просила Счёт-
ную палату проверить Роснано.
В итоге ведомство выявило мас-
су нарушений. Расходы компа-
нии за 2007—2012 годы превы-
сили 196 миллиардов рублей.
При этом инновационные ком-
пании получили займы на сумму
только 34,3 миллиарда. Более 47
миллиардов рублей были на-
правлены за рубеж для финанси-
рования различных фондов и ор-
ганизаций. Тем не менее сам
Анатолий Чубайс, разбазарив-
ший более ста миллиардов, ос-
таётся, по-видимому, чист, как
ангел.

Стражи порядка 
не торопились

ВНИЖНЕМ НОВГОРОДЕ
цыгане разгромили роддом и

устроили самосуд над врачами
после того, как в результате кеса-
рева сечения умерла их сопле-

менница. Около 40 человек во-
рвались в роддом и начали бить
стёкла, выламывать двери, раз-
бивать компьютеры. Во время
бойни травмы получили главный
врач медучреждения, его замес-
титель, а также анестезиолог и
санитарка. Остальных рожениц
пришлось эвакуировать в сосед-
нее крыло здания, чтобы не спро-
воцировать у женщин преждевре-
менные роды. Стражи порядка с
большой неохотой прибыли на
место происшествия спустя 40
минут — после многочисленных
звонков. Всё это время медикам
пришлось обороняться от по-
громщиков самостоятельно.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.

Имени «всесоюзного старосты»
КАЛИНИНГРАДСКИЕ КОММУ�

НИСТЫ провели 4 июля митинг в
честь годовщины присвоения област�

ному центру имени «всесоюзного старосты»
М.И. Калинина. Ровно 69 лет назад Указом
Верховного Совета СССР столица бывшей
Восточной Пруссии Кёнигсберг была пере�
именована в Калининград — начался но�
вый, советский период в истории города.

Акция состоялась у памятника М.И.
Калинину у Южного вокзала и собрала,
несмотря на рекордную для Калининграда
30�градусную жару, немало людей, среди
которых были ветераны Великой Отечест�
венной войны, участники Восточно�
Прусской операции и послевоенного вос�
становления области. Девизом митинга
стало стихотворение, которое можно было
прочесть на одном из транспарантов:
«Могу я с гордостью признаться, всегда
сказать об этом рад, что я зовусь Калинин�
градцем! И город мой Калининград!»

Митинг открыла первый секретарь гор�
кома Т.Я. Туманкина, рассказавшая о том,
что благодаря героическому труду совет�
ских людей город и область в короткий
срок поднялись из руин. Затем своими
воспоминаниями поделились ветеран
войны М.П. Нетреба и писатель Г.П. Бич.
Другие выступавшие выражали обеспоко�
енность тем, что буржуазно�либеральные
СМИ, превознося тевтонских рыцарей и
прусских королей, очерняют советское
прошлое города, время от времени запус�
каются провокационные кампании под
лозунгом обратного переименования Ка�
лининграда в Кёнигсберг. Идя на поводу у
подобных провокаторов�германофилов,
власти уже переименовали парк имени
Калинина в Центральный парк. Особую
опасность это приобретает в связи с ухуд�
шением международной ситуации и воз�
рождением фашизма в Прибалтике и на
Украине.

Андрей ИГНАТЬЕВ.
г. Калининград.

Советские даты

Адреса сопротивления

В «ПОЛЕВЫХ» УСЛО�
ВИЯХ первым секрета�
рём Ленинского райко�

ма КПРФ Г.А. Сторожевым
был вручён партийный билет
нашему новому товарищу
Николаю Сергеевичу Ще�
голькову.

Актуальнейшие лозунги:
«Нет — поборам на капи�
тальный ремонт!», «Фонд
капремонта — очередная
пирамида!», «Деньги стря�
сут — капремонта не дадут»
— заставляли прохожих за�
медлять шаги.

Группы туристов, направ�
лявшихся к «пермскому мед�
ведю», также не могли мино�
вать пикетировавших. И это
понятно, ведь тема непосиль�

ных поборов на капитальный
ремонт жилья вызывает живой
интерес у всех граждан страны.
Они знакомились с рекомен�
дациями по заключению дого�
вора с управляющими компа�
ниями для обеспечения гаран�
тированного сохранения
средств и последующего капи�
тального ремонта, помещён�
ными в газете «Коммунист За�
падного Урала», а Г.А. Сторо�
жев комментировал этот доку�
мент и разъяснял позицию
коммунистов по данному во�
просу, которую можно сфор�
мулировать кратко: грабёж со
стороны власти.

Пресс-служба
Пермского крайкома КПРФ.

Одним словом: грабёж

Суд и суть

К АК СООБЩИЛИ в
Российском профсоюзе
моряков (РПСМ), по�

сле объявления общесудовой
пожарной тревоги одного из
членов экипажа недосчита�
лись. Вскоре нашли его тело.
Медики установили, что
смерть наступила от острого
отравления продуктами горе�
ния.

Закон (ст. 1079 Граждан�
ского кодекса РФ) гласит, что
юридические лица и гражда�
не, деятельность которых
связана с использованием
средств повышенной опасно�
сти, в том числе транспорт�
ных, обязаны возместить
вред, причинённый таким
средством. Закон законом, но
тяжело переживавшей утрату
вдове моряка за компенсаци�
ей пришлось обращаться в
суд. Поскольку в юридичес�
ком крючкотворстве она явно
не сильна, а в немалых день�
гах, необходимых при обра�

щении к частному адвокату,
достаточно стеснена, то сна�
чала направилась в Дальнево�
сточную региональную орга�
низацию РПСМ — за помо�
щью в составлении заявления
с иском к владельцу судна
(ООО СК «Гранд Шиппинг»)
и в передаче его в суд.

Дело рассматривалось в
Первомайском районном су�
де Владивостока. В итоге ре�
шение принято: вдова моряка
получит компенсацию мо�
рального вреда в размере
миллиона рублей. 

Известно, что «эффектив�
ные собственники», в том
числе и зарубежные, в горя�
чем желании пойти навстречу
пострадавшим по их вине ра�
ботникам явно не замечены.
Так что впереди новые судеб�
ные разбирательства — те�
перь по вопросам выплаты
компенсации детям, остав�
шимся без отца.

Владимир ЧЕРЕМЫШ.

Более 61% греков на референдуме 
5 июля ответили «нет» на вопрос о том,
должно ли правительство согласиться с
требованиями международных кредито�
ров. «За» проголосовали почти 39%. Яв�
ка составила 62,5%. Таким образом, на�
род Эллады отверг дальнейшие меры
экономии и урезания бюджетных расхо�
дов в обмен на новые займы. В центре
Афин состоялся многотысячный митинг:
сторонники «охи», то есть «нет», начали
праздновать победу ещё до объявления
официальных результатов.

Н А ВСЕОБЩЕЕ ГОЛОСОВАНИЕ, кста�
ти, первое с 1974 года, был вынесен план
реформ, предложенный ЕС, ЕЦБ и МВФ

на переговорах с Афинами 25 июня. Перегово�
ры сорвались, когда греческие власти объявили
о проведении плебисцита.

Итог референдума противники политики «за�

тягивания поясов» рассматривают прежде всего
как платформу для более выгодных условий но�
вого финансового договора. Большинство, ска�
завшее «евротройке» «охи», надеется, что Евро�
па учтёт их мнение и поймёт правильно: «нет» —
затягиванию поясов, но также «нет» — выходу
из еврозоны и тем более из Евросоюза. 

Между тем после объявления итогов плебис�
цита бывший премьер�министр Греции Анто�
нис Самарас, проигравший выборы в январе, а
сейчас выступающий за соглашение с кредито�
рами, объявил об уходе с поста лидера оппози�
ционной партии «Новая демократия». В отстав�
ку подал и министр финансов страны Янис Ва�
руфакис, объяснивший своё решение «давлени�
ем обстоятельств». Он сообщил, что некоторые
участники Еврогруппы и партнёры заявили о
нежелании видеть его на предстоящих перего�
ворах о греческом долге.

Елена МОРОЗОВА. 
Фото Рейтер.

Погиб 
моряк…

Несчастный случай на судне «Сичемпион»
произошёл в Японском море при переходе Вла�
дивосток — Петропавловск�Камчатский. На
мостик поступило сообщение от вахтенного ме�
ханика о сильном задымлении в машинном от�
делении, сработали датчики пожарной сигна�
лизации. Как выяснилось, на судне произошла
авария: прорыв углекислоты, взрыв и пожар.

Греки сказали «охи»

25 июня местное отделение КПРФ Ле�
нинского района города Перми прове�
ло пикет у памятника «Легенда о
пермском медведе» с красными фла�
гами и транспарантами. Несмотря на
прохладную погоду и пасмурный ве�
чер, настроение было боевым.

Н АКАНУНЕ праздника в Минске прошло
торжественное собрание, в котором при�
няли участие руководители республики,

ветераны, представители трудовых коллекти�
вов, молодёжных организаций и общественных
объединений.

— И мы, и наши потомки всегда должны по�
мнить: главная историческая заслуга в спасении
человечества от фашизма принадлежит совет�
скому народу! Именно Советский Союз, в со�
став которого входила и наша Беларусь, принёс
самую великую жертву на алтарь Победы, за�
платив тем самым за свою независимость, —
сказал, выступая на собрании, президент рес�
публики Александр Лукашенко.

Белорусы, подчеркнул он, вернули к жизни
родной край, опираясь на поддержку братских
союзных республик. Благодаря их помощи на
пепелище, оставленном оккупантами, удалось
создать мощный научно�производственный по�
тенциал, новые отрасли экономики, которые
вышли на мировой уровень, как и образование,
культура, искусство. 

В смутные времена либеральных реформ ру�
ководство республики защитило её от разграб�
ления. Белоруссия, напомнил Александр Лука�
шенко, — единственная из стран социалистиче�
ского лагеря, Содружества независимых госу�
дарств, которая поставила заслон растаскива�
нию и разворовыванию общенародной собст�
венности. Благодаря этому она вышла на первое
место в СНГ по развитию экономики, а по каче�
ству жизни в мировом рейтинге значительно
опережает как партнёров по Евразийскому эко�
номическому союзу, так и другие государства
постсоветского пространства. 

— К сожалению, — констатировал президент
Белоруссии, — мир сегодня не стал спокойнее.
Впервые со времён Великой Отечественной
идут бои не только где�то далеко, но и прямо у
наших границ. Учитывая горькие уроки первых
месяцев Великой Отечественной войны, мы
должны быть готовы отразить любую внешнюю
агрессию. 

Укреплению позиций республики служит
участие в масштабных интеграционных процес�
сах. Белоруссия, отметил Александр Лукашен�
ко, стала инициатором создания таких интегра�
ционных структур на постсоветском простран�
стве, как Союзное государство Белоруссии и
России, Таможенный союз, а затем и Евразий�
ский экономический союз.

Отдавая дань великому подвигу советского
народа, президент республики возложил в День

независимости венок к монументу Победы. В
торжествах по случаю главного государственно�
го праздника Белоруссии приняли участие бо�
лее 980 тысяч человек. Мужество и стойкость
тех, кто защитил свободу Советской страны, от�
мечали в Брестской крепости и на бессмертном
Буйничском поле, под Могилёвом, у мемори�
ального комплекса под Ушачами, где партизаны
совершили героический прорыв из блокады, на
всех огненных рубежах, решивших исход той
страшной войны.

В мемориальном комплексе «Багратион»,
возведённом на 71�м километре шоссе Боб�
руйск—Мозырь, был торжественно открыт во�
енный музей. Комплекс призван увековечить
место, где в июне 1944 года началась наступа�
тельная операция советских войск «Багратион»,
результатом которой стало полное освобожде�
ние территории Белоруссии от немецко�фа�
шистских захватчиков. Здесь возведены памят�
ный знак, часовня, блиндажи и окопы, обору�
дованы площадки, на которых размещаются об�
разцы военной техники и вооружения. Над всем
этим возвышается семиметровый памятный
знак. В центре барельефа на нём — фигуры че�
тырёх полководцев: Константина Рокоссовско�
го, Георгия Жукова, Павла Батова и Михаила
Панова. Справа и слева — наступающие совет�
ские воины. Фоном стали стрелы, указывающие
два главных направления удара войск. Строи�
тельство монумента финансировалось из
средств бюджета Союзного государства Бело�
руссии и России.

В День независимости к Кургану Славы в Го�
меле были доставлены капсулы со священной
землей из шести мест боевых сражений, кото�
рые вели советские воины на территории Бело�
руссии. А в Полоцке открыли обелиск в честь
войск 1�го Прибалтийского фронта, освободив�
ших город. На мемориальной плите — барельеф
Ивана Баграмяна, командовавшего освободи�
тельной операцией.

Торжественные собрания в честь Дня незави�
симости прошли во всех городах республики.
Праздник украсили выступления мастеров ис�
кусств, зрелищные аттракционы и массовые гу�
лянья. А вечером небо над Минском, областны�
ми центрами и Брестской крепостью расцвети�
ли залпы салюта. Белоруссия воздавала почести
своим освободителям.

Олег СТЕПАНЕНКО.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Минск.
Фото БЕЛТА.

Воздали
почести

освободителям
Как самый светлый праздник отметила Белоруссия День неза�

висимости. В этот день, 3 июля 1944 года, Красная Армия освобо�
дила Минск. Знаменательная дата, которую в советское время от�
мечали как День освобождения республики от немецко�фашист�
ских захватчиков, по воле народа, высказанной на референдуме
1996 года, была объявлена Днём независимости Белоруссии.

ВВВВррррееееммммяяяя    ввввыыыыббббииииррррааааттттьььь    ««««ППППррррааааввввддддуууу»»»»
Во всех почтовых отделениях России можно оформить подписной абонемент 

на газету «Правда» на август — декабрь 2015 года. 

Наш индекc остаётся прежним — 50102.
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Парламентский дневникРайкомовские будни

За достойную медицину

Без просвета

Его не зря называют лидером

— ТОЛЬКО что в рай
центре московской
фирмой «Оптифуд»

был сдан в эксплуатацию мясо
комбинат с импортными лини
ями разделки, а в станице Задо
ноКагальницкой и на хуторе
Титов — бройлерные птицефаб
рики с системой автоматическо
го кормления, — говорит Сергей
Васильевич. — Ожидалось удво
ение объёмов переработки, что
сулило создание новых рабочих
мест в городе и на селе. 

Семикаракорский район,
считавшийся в советские годы
жемчужиной Дона, уже стали
называть «территорией дина
мичного развития», но в 2013 го
ду и мясокомбинат, и бройлер
ные фабрики были объявлены
банкротами. Рабочие, выстав
ленные за ворота, требовали вы
дачи заработной платы, москов
ские владельцы отмалчивались,
районные чиновники всеми си
лами старались сохранить клас
совый мир. И только коммунис
ты поддержали требование тру
дящихся о погашении долгов по
зарплате. Игра в демократию и
плюрализм закончилась, ком
мунист Красюков был отстра
нён от должности и пополнил
ряды безработных. Но не было
бы счастья, да несчастье помог
ло: увольнение из администра
ции развязало ему руки, и ком
мунисты 14 августа 2013 года из
брали его первым секретарём
райкома КПРФ. Смену руко
водства в местном отделении тут
же ощутили на себе чиновники
от «партии власти». 

До этого момента организо
ванную борьбу за выдачу задер
жанной зарплаты вели в основ
ном жители соседнего, Кон
стантиновского района, поте
рявшие работу на бройлерных
птицефабриках. Инициативный
комитет во главе с бывшим на
чальником смены службы охра

ны Титовской птицефабрики
Андреем Прохоровым провёл
несколько протестных акций в
городе Константиновске. А в
Семикаракорске, где инициати
ву удалось взять в руки соглаша
телям, организованного протес
та не получалось. Ситуация кру
то изменилась, как только лиде
ром коммунистов района стал
Сергей Красюков. 

Через голову «прикормленных
активистов» он напрямую свя
зался с бывшими работниками
мясокомбината и двух бройлер
ных фабрик и предложил объя
вить бессрочный пикет протеста.
Безработные его поддержали,
пикет решено было выставить на
автотрассе, соединяющей цент
ральные районы области с Рос
товомнаДону. И вот тут безра
ботные убедились, что глава рай
она умеет мягко стелить, да вот
потом жёстко спать. 

— Первая попытка выставить
пикетчиков на автостраде не
удалась, — вспоминает жаркие
дни лета прошлого года Сергей
Красюков. — Администрация
нас переиграла. К приезду без
работных место проведения ак
ции было заставлено автомоби
лями чиновников областного
правительства, областного и
районных УВД, администраций
Семикаракорского и Констан
тиновского районов. На обочи
не дороги завязалась дискуссия,
в ходе которой протестантов
удалось «уболтать». 

Но власти рано торжествова
ли: коммунисты свою неудачу
посчитали генеральной репети
цией. И следующий протестный
«выход» стал мощным и убеди
тельным. На Станичную пло
щадь Семикаракорска поддер
жать безработных прибыли ком
мунисты из соседних — Кон
стантиновского, Веселовского и
УстьДонецкого — районов. И
«соловьиные трели» соглашате

лей получили жёсткое отторже
ние. Теперь ни у кого уже не бы
ло сомнений, что у оппозиции
Семикаракорского района по
явился авторитетный лидер. 

З А ДВА ГОДА местное от
деление КПРФ вошло в
число лучших в Ростов

ской области. Сергей Красю
ков, неугомонный в проведе
нии протестных акций, показал
пример и в неброской, даже ру
тинной работе — в ведении до
кументации, в сборе членских
взносов, в подписке на партий
ные издания. Организация чис
ленно выросла, состав её омо
лодился. Первички ныне созда
ны в каждом поселении, а по

программемаксимум ячейки
должны появиться во всех на
селённых пунктах района. И
что отрадно, коммунисты име
ют своих представителей в ини
циативных группах безработ
ных мясокомбината и двух пти
цефабрик. 

Созданы в районе комсо
мольская и пионерская органи
зации — в этом заслуга секрета
ря райкома по делам молодёжи
Екатерины Федосеевой. Для
красногалстучных ребят комму
нисты организуют встречи с ве
теранами войны и труда, была
проведена экскурсия в музеи
РостованаДону. А в планах —
создание молодёжного центра с
изостудией, галереей детского
творчества. Можно бы скепти
чески улыбнуться: не все планы

осуществляются. Но Красюкову
однопартийцы, да и не только
они, верят. Всего год назад рай
ком КПРФ ютился в тесной
комнатушке, где не хватало мес
та даже для проведения пленума
райкома. Сейчас есть где и пле
нум провести, и даже устроить
выставку. Готовится помещение
и для молодёжного центра, не
большая задержка вышла по
уважительной причине: секре
тарь по делам молодёжи находи
лась в Центре политической
учёбы ЦК КПРФ.

В партийной организации
все коммунисты имеют поруче
ние по душе. Скажем, рукодель
ница Антонина Ивановна Стро
ева занимается пропагандой на

родных промыслов. Маргарита
Алексеевна Штатун отвечает за
организацию акций протеста
против роста тарифов ЖКХ.
Есть ответственные за работу
сайта райкома, есть — за связь с
фермерами. Михаил Викторо
вич Гуров, знаток истории род
ного края и коллекционер, был
обрадован поручением — воз
главить поисковую работу, шеф
ство над ветеранами войны и
труда. И вот уже в помещении
райкома организована выставка
боевых наград времён Граждан
ской и Великой Отечественной
войн. В центре экспозиции —
ордена, медали, благодарности
Верховного Главнокомандую
щего, объявленные за ратные
подвиги его деду Андрею Фёдо
ровичу Хомякову, прошедшему

фронтовыми дорогами от Ста
линграда до Берлина. 

В преддверии 70летия Вели
кой Победы коммунисты посе
щали школы, где проводили бе
седы с учениками. Они расска
зывали о своей боевой или тру
довой молодости, дарили школь
ным библиотекам копии Знаме
ни Победы и изданный обкомом
КПРФ трёхтомник «Гордость
Отечества. Слава Тихого Дона», в
котором помещены рассказы о
Героях Советского Союза и пол
ных кавалерах ордена Славы, ро
дившихся, живших или совер
шивших подвиг на территории
Ростовской области. И вот тогда
то коммунисты и почувствовали
противодействие чиновников:
некоторые директора сельских
школ, в страхе потерять долж
ность, отказывались встречаться
с членами КПРФ.

А в НижнеСаловской школе
Красюкова и его спутников едва
не задержала «группа захвата» в
составе чиновников админист
рации и участкового полицей
ского, получившего соответст
вующий приказ. И попали бы
коммунисты в кутузку, если бы
не вмешательство депутатов об
ластного Законодательного со
брания. Правда, и парламента
риям не удалось узнать, кто же
отдал такой приказ: глава райо
на целые сутки был «вне зоны
доступа». Но не все работники
образования боятся гонений:
«красные» подарки принимали
учителя, зная, что этим поступ
ком вызывают «огонь на себя». 

Итог работы коммунистов —
к 9 Мая во всех населённых
пунктах района были водруже
ны копии Знамени Победы, а
также флаги с изображением
Верховного Главнокомандую
щего Генералиссимуса И.В. Ста
лина. А в здании райотдела по
лиции — по инициативе ветера
нов советской милиции — уста
новлен отреставрированный
коммунистами бюст Владимира
Ильича Ленина. Трудно в это
поверить, ведь всего год назад
красные флаги в Семикаракор
ском районе были под неглас
ным табу. Но недаром говорит
ся, что смелые города берут. 

Алексей ХОРОШИЛОВ. 
(Соб. корр. «Правды»).

г. Семикаракорск,
Ростовская область.

Фото автора.

У хитрых и подлых
«всё схвачено»

«СОБАКА ЛАЕТ, а кара
ван идёт» — это люби
мая поговорка главы

администрации Алексеевского
района Ф.Е. Сулима, да, навер
ное, и других чиновников Белго
родской области. Назвать  то, что
творится в местном самоуправ
лении нашей области, произво
лом, — это мягко сказано. Попи
раются Конституция РФ, законы
страны и законы человеческой
совести. В области давно не из
бираются народом главы адми
нистраций, мэры городов. Влас
ти в кулуарах избирают сами себя
под контролем губернатора об
ласти Е. Савченко. Десятками
лет сидят в креслах эти руково
дители, окружившие себя без
дарными подхалимами, нанося
щими лишь вред народу. И если
несогласные жители заявляют,
что будут писать жалобы, Сулим
отвечает: «Пишитепишите, всё
равно отвечать на ваши писания
буду я». Так что все попытки лю
дей добиться справедливости
бесполезны, власти в районе тво
рят что им вздумается.

Взять хотя бы последний при
мер — постановление главы ад
министрации о переименовании
улиц в г. Алексеевка. Классичес
кому перевёртышу и подхалиму
А. Кряженкову пришло в голову
переименовать улицы Ленина,
Маркса, Энгельса, Урицкого,
Свердлова и др. — всего 15 улиц
и переулков. Никакого обсужде
ния с народом, положенного по
закону, не было, даже информа
ции в прессе о грядущем пере
именовании не появилось.

Жители переименованных
улиц обратились в Алексеев
ский районный суд с просьбой
об отмене постановления, но
истцам было отказано в иске.

Нам, старшему поколению,
жившему в Советской стране,
когда действительно человек че
ловеку был друг, товарищ и брат,
названия улиц советского пери
ода греют души. Они отражают
образ жизни нескольких муже
ственных поколений, это наша
история, которую нельзя пере
краивать. К чему приводят
конъюнктурные изменения ис
тории, мы видим на горьком
примере нашей братской стра
ны — Украины.

Наш губернатор явно не лю
бит советский период. Ещё в 
90х годах в Белгороде переиме
новали десятки улиц с названия
ми советского периода. Сколько
бед перенесли горожане с этим
переименованием! Памятник
В.И. Ленину убрали с централь
ной площади, перенесли на за
дворки и, как бы издеваясь, по
ставили лицом к речке, а не к го
роду. Всё это делается хитро и
подло. А средства массовой ин

формации постоянно трубят об
успехах Белгородской области, о
лучшем губернаторе страны Е.
Савченко. И мы всегда этому
очень удивляемся, потому что на
себе испытываем эти «успехи».

Так, если в советское время
власти на деле заботились о лю
дях, то теперь их действия на
правлены против народа. На
пример, при Советах в провин
циальных городах власти стара
лись, чтобы людям было удобно
жить в благоустроенных кварти
рах, около домов ставили под
собные сарайчики, гаражи. Те
перь же всё наоборот: устроили
снос всех никому не мешающих
гаражей, подсобок, жильцам не
где хранить даже огородный ин
вентарь. Машины стоят под ок
нами, без гаражей, без охраны.
Ликвидируются все ларьки, да
же по ремонту обуви, так необ
ходимые простым людям. Кому
от этого хорошо?

Успехи в производстве свини
ны в Белгородской области
обернулись просто бедой для
сельских жителей. Немецкие
свинарники с открытыми жи
жесборниками обступили сёла
со всех сторон. Село Иващенко
во окружено ими, и нет спасе
ния от зловония при любом на
правлении ветра. В Германии та
кого бы не допустили. В тех сё
лах, где построены свинокомп
лексы, нет воды, она ушла в них.
Начинается строительство ещё
двух немецких комплексов. Ку
да смотрит экологическая служ
ба области, непонятно. Под
предлогом угрозы африканской
чумы губернатор запретил раз
ведение свиней на частных по
дворьях. Люди веками выжива
ли за счёт выращенного поро
сёнка, покрывали свои нужды.
Теперь вот нельзя — конкурен
ция немецкой свинине, напич
канной неизвестно какими до
бавками, так что сало на сало не
похоже. Да ещё в сёлах развеси
ли немецкие флаги, напомина
ющие нам о периоде оккупации
в годы Великой Отечественной
войны. Но особенно возмущает,
что губернатор отдал землю
немцам в аренду на 49 лет. Те
перь вот они сдают худшие зем
ли местным жителям за более
высокую плату. Воскресли бы
наши погибшие отцы и посмот
рели, что делают современные
властители России.

Мы совсем не находим логи
ческого объяснения, почему, но
скорее всего по указанию губер
натора, вначале ликвидируется
поголовье сельскохозяйствен
ных животных (так было с унич
тожением коров, вырезали всех,
в том числе стельных, породис
тых, жутко было смотреть), а по
том с большими затратами вос

станавливали, но это уже власти
поставили себе в большие заслу
ги. Продукцию птицеводства,
выращенную на птицефабри
ках, мы покупали по 50—60 руб
лей за тушку, а когда их объеди
нили в холдинги, цена увеличи
лась до 150—180 рублей.

В ЖКХ — полный произвол.
Так, за одну лампочку в подъез
де каждый квартиросъёмщик
платит больше, чем за всю элек
троэнергию в квартире. Как это
получается, никто не может
объяснить. Платите — и всё, без
объяснений.

Наша область — самая дорогая
в округе по продуктам питания и
предметам первой необходимос
ти. За покупками мы ездим в Во
ронеж, Острогожск Воронеж
ской области. Даже непонятно,
почему у нас выше цены на газ,
электроэнергию. Автовладельцы
области платят налог по 15—20
рублей за 1 л. с., в то время как в
Москве 1 л. с. стоит 7 рублей.

Коррупция цветёт пышным
цветом, и правоохранительные
органы с ней не борются. Всё
схвачено цепкими руками
власть имущих. А народ страда
ет. Закрываются предприятия:
люди без работы, жить не на что.
Продали и растащили огром
ный мясокомбинат. Второй год
стоит градообразующий сахар
ный завод: что власти с ним хо
тят делать — непонятно. А мож
но ли представить, что с 90х го
дов прошлого столетия в городе
нет ни одного общественного
туалета!

В связи с тем, что никакие об
ращения, никакие просьбы на
главу администрации не дейст
вуют — как он сказал, так и бу
дет, — население стало безраз
лично не только к своей судьбе,
но и к судьбе своих детей и вну
ков, и тихо вымирает. В такой
благополучной по природно
климатическим условиям обла
сти за 20 лет правления Сулима
в Алексеевском районе умерло
на 7342 человека больше, чем
родилось. Для сравнения: по
данным военкомата, за годы Ве
ликой Отечественной войны
фашистами уничтожен 7361 жи
тель района. Народ в массе стал
безразличен ко всему.

Можно привести десятки
примеров античеловеческих,
антигуманных поступков гла
вы района. Однако губернатор 
Е. Савченко наградил Сулима
по итогам года премией. Выхо
дит, что чиновники награждают
друг друга за вымирание народа!

И.А. КИСЛЕНКО.
Секретарь Алексеевского 

райкома КПРФ 
(и ещё 7 подписей).

Белгородская область.

П О МНЕНИЮ чиновни
ков, пациенты должны
быть выстроены порот

но, повзводно, а все, кто не
вписывается, вон из строя. Ес
ли врач — то «общей практи
ки», если больница — «много
профильная», если пациент —
с понятным массовым диагно
зом. Стандартному пациенту
стандартная медпомощь стан
дартного врача. Остальных
просят не утруждать россий
ское здравоохранение.

На пути столь замечательного
замысла, правда, встала «незна
чительная» преграда: пациенты
со своими болячками никак не
хотят укладываться в прокрусто
во ложе стандартности. Всё но
ровят заболеть както так, что
им нужны специалист и специа
лизированная помощь, а вот это
уже, по мнению наших властей,
— чрезмерные запросы.

Короче, не обращая внима
ния на подобные мелкие зака
выки, колесо оптимизации
упорно катится дальше, давя
на своём пути всё живое. Вот
уж ликвидированы специали
зированные бригады «скорой
помощи». Обычные линейные
бригады едут на помощь и к
неврологическим больным, и к
кардиологическим, и даже к
психиатрическим, и к детям.
Большое одолжение нам сде
лали: коегде оставили детские
реанимационные неонатоло
гические (то есть для младен
цев) и акушерские. Но, похо
же, тоже до поры до времени.

Докатилось колесо оптими
зации и до коррекционных
детсадов для больных ребяти
шек. Родители шлют во все
концы SOS! Детский сад № 420
(теперь ГБОУ СОШ № 1950)
для детей с нарушениями зре
ния лишили лечебного статуса.
Уволены офтальмолог и про
водившая лечение детей на ап
паратах медсестраортоптист
ка. Без ежедневного лечения
дети могут стать инвалидами. 

В СанктПетербурге «приос
тановлено» ещё в 2014 году и не
открыто до сих пор единствен
ное в городе на Неве детское от
деление, специализировавшее
ся на лечении в барокамерах ги
пербарической оксигенации в
ДГКБ № 5 им. Филатова.

Ковровая оптимизация сотен
больниц и тысяч врачей сопро
вождается ювелирным отстре
лом уникальных лечебных заве
дений. Ну никак не вписалась в
чиновничье представление ми
ра и московская ГКБ № 11, при
которой работал Московский
центр рассеянного склероза.
Больным с этим диагнозом не
повезло вдвойне: вопервых, за
болеть этой тяжёлой, неизлечи
мой болезнью; вовторых, изза
массового невежества окружаю

щих, включая многих медиков и
высших медчиновников.

— По «скорой» нас не забира
ют, — говорит Ольга. — В моей
поликлинике даже главврач у
меня всегда спрашивает, почему
я болею и что это за болячка, не
вролог вообще принимает паци
ентов оптом: по 3—4 человека
запускает в кабинет. 11я — это

было единственное место, где я
получала лечение. Во всех ос
тальных больницах Москвы на
меня смотрят, как на динозавра!
В одной больнице сказали, что
мне лучше сразу умереть, так
как всё плохо. А ведь я 10 лет ра
ботала после этого прогноза да и
сейчас держусь.

Для справки. Рассеянный
склероз не имеет никакого от
ношения к атеросклерозу сосу
дов головного мозга, с которым
его постоянно путают и по этой
причине считают чуть ли не
«старческой забывчивостью».
Рассеянный склероз (РС) — это
хроническое аутоиммунное за
болевание, которое поражает в
основном молодых людей с 15
до 40 лет, но встречается он даже
у детей. Причина возникнове
ния этой болезни до сих пор не
выяснена, но заболеть ею может
любой, в том числе, как считают
специалисты, даже от сильного
психологического стресса. Ле
карства для полного излечения
не изобретено, но при правиль
ном лечении можно сдерживать
наступление страшных симпто
мов, и тогда человек может ещё
работать, ухаживать за собой, не
быть обузой близким.

До недавнего времени этим и
занимался Московский центр
рассеянного склероза при 11й
больнице. Для справки. За по
следние 15 лет число больных с
этим диагнозом в Москве вы
росло в 4 раза и составляет ныне
более 7 тысяч человек. Кроме
того, центр оказывал помощь и
больным РС из Московской об
ласти и других российских реги
онов (всего в России насчитыва
ется более 50 тысяч больных
рассеянным склерозом). Понят
но, что небольшое лечебное уч
реждение на пределе сил справ
лялось с потоком больных.
Многие жаловались на очереди,

на то, что в стационаре в ожида
нии освободившейся койки
приходилось порой сидеть в ко
ридоре. Но здесь работали от
личные специалисты, которые
досконально разбирались имен
но в этой болезни.

И вот в ходе оптимизации де
партамент здравоохранения
Москвы решил закрыть «ма

ленькую, неэффективную боль
ничку» № 11. Правда, «малень
кая больничка» оказалась кос
тью в горле у московских рефор
маторов, так как врачи и паци
енты именно этого медучрежде
ния стали во главе антиоптими
зационного протеста в столице.
Не буду описывать жестокую
борьбу врачей с чиновниками,
но дело кончилось тем, что чи
новники отступили, больница
была сохранена. Главными по
страдавшими оказались паци
енты Центра рассеянного скле
роза, который в отличие от
больницы был упразднён.

С пациентами разделались с
лёгкостью — разбросали по рай
онным больницам и поликли
никам, где просто повесили таб
лички с надписью «Центр РС».
То, что в некоторых из них об
этом заболевании имеют лишь
смутное представление, по
скольку никогда с ним не рабо
тали, начальство не смущает.
Правда, и в 11й больнице
должно было остаться отделе

ние для больных с РС, но пока
это обещание остаётся лишь на
словах... На сегодняшний день
пациенты с РС кочуют по мос
ковским клиникам, где для
больных РС, многие из которых
уже в инвалидных колясках, не
создано никаких условий: мало
того, что нужно както добрать
ся до самой поликлиники, но и
в большинстве ЛПУ пандусы
сделаны чисто «для галочки», в
лифт на коляске не заедешь,
очереди к неврологу немысли
мые, при этом принимать тако
го сложного пациента он по спу
щенным сверху нормативам
должен в течение 8—10 минут.

— Наступает такая апатия и
депрессия. Эти «непередавае
мые ощущения» я испытывала,
только когда получила диагноз
«рассеянный склероз». А сейчас
прибавилась ещё и просто безы
сходность, — говорит бывшая
пациентка 11й больницы.

А что делать больным РС без
московской регистрации, кото
рые вообще оказались практи
чески на улице, так как в регио
нах с помощью таким страдаль
цам совсем уж плохо.

Для чиновников подобные
больные с экономической точки
зрения — «нерациональны».
Для клиник города, особенно
после перехода на одноканаль
ное финансирование, — это
«невыгодные» пациенты. От них
пытаются тем или иным спосо
бом отделаться.

К сожалению, наиболее рас
пространённая реакция здоро
вых людей на подобную инфор
мацию бывает такая: меня это
не касается и никогда не коснёт
ся, а больные сами или их роди

тели, видать, чемто виноваты.
Не говоря уж об откровенно лю
доедской природе этой «мора
ли», никому не советую быть
столь категоричным. Лёгкое не
домогание, один глаз стал мутно
видеть, ребёнок споткнулся, до
гоняя мяч, взрослый не попал
ключом в скважину — множест
во незначительных «неловкос
тей». А ведь именно так может
начать проявляться в, казалось
бы, здоровом человеке эта без
жалостная болезнь. Вовремя ди
агностировать её — это значит
продлить себе время более или
менее нормального существова
ния. Поэтому ликвидация Цент

ра рассеянного склероза — это
удар и по ныне здоровым людям. 

Несмотря на то, что замести
тель мэра Москвы по социаль
ным вопросам Леонид Печатни
ков заявляет, будто диагноз РС
ставят с помощью компьютер
ных томографов и аппаратов
МРТ и поставить его может бук
вально любой невролог в любой
поликлинике, это далеко от ис
тины. Даже в такой продвину
той стране, как Великобрита
ния, по данным благотвори
тельного общества помощи
жертвам рассеянного склероза
MS Society, более 80% страдаю
щих этой болезнью изначально
сталкиваются с ошибками в ди
агнозе. От постановки правиль
ного диагноза, в прямом смысле
слова, зависят жизнь и судьба
человека. И это делали специа
листы из 11й больницы. А сего
дня больному, который порой
даже никогда не слышал назва
ния такой болезни, предлагают
идти сначала к районному тера
певту. И хорошо, если тот вооб
ще сообразит послать больного
к неврологу. Да ещё очень пове
зёт, если невролог окажется спе
циалистом по рассеянному
склерозу. Не говоря уж о том,
что и без того дефицитных не
врологов сегодня безжалостно
сокращают или заставляют пе
реквалифицироваться во врачей
общей практики. Поэтому шан
сы у заболевшего получить пра
вильный диагноз стремятся
практически к нулю. 

Так что, дорогие граждане,
если вы заболели, то вам ещё
очень повезёт, если болезнь ва
ша широко распространённая
до такой степени, что о ней
знает ваш терапевт. А если нет?
Государство умывает руки.

Здоровья вам!

Мария ПАНОВА.

Денег становится всё меньше. Раздражение чиновничества нарас�
тает. Болеют, вишь, граждане, не напасёшься на них бюджетных
средств. Оптимизация — это что такое? Это такое, с одной стороны,
урезание всего, с другой — упорядочение оставшегося. Так что наряду
с закрытием больниц и сокращением врачей полным ходом идёт про�
цесс, скажем так, стандартизации пациентов.

Приказано быть здоровыми
и жить недолго

Оптимизация здравоохранения на деле превратилась
в оптимизацию пациентов

Кода — это несколько аккордов, завершающих музыкальное про�
изведение. Моцарт несколько расширил коду, она стала как бы кон�
спектом исполненного произведения для закрепления темы в памя�
ти. Кодой стало и последнее в весенней сессии заседание Госдумы.

К РАТКО, в несколько аккордов, повторя
лись основные темы сессии, законопро
екты закреплялись во втором и третьем

чтении, в первом чтении в этот день не рассма
тривался ни один закон, и даже традиционного
часа политических заявлений не было.

Но, воистину, с первых минут заседания, с
обсуждения проекта повестки, был конспек
тивно повторён стиль работы думского боль
шинства. Поступило три предложения: от
«Единой России» — о снятии трёх вопросов,
касающихся бюджета, от ЛДПР — о принятии
постановления об обеспечении безопасности
российских туристов за рубе
жом, от КПРФ — о принятии
постановления о моратории на
рост тарифов на услуги ЖКХ
до конца 2016 года.

Категорически возражал
против снятия вопросов наш
депутат С.Н. Решульский, на
звав это предложение скан
дальным, ведь только позавче
ра эти вопросы были поставле
ны. Но скандал скандалом, а «ЕР» переменчи
ва, как сердце красавицы и ветер мая, и дум
ское большинство сняло два из трёх вопросов,
которые ставило позавчера. 

Предложение ЛДПР было принято, причём
весьма благосклонно, председатель Госду
мы даже пообещал поставить под ним свою
подпись.

А вот предложение КПРФ заморозить тари
фы на услуги ЖКХ, представленное депутата
ми О.Н. Алимовой и С.П. Обуховым и поддер
жанное на уровне регионов, думским боль
шинством было отвергнуто. 

После того как «утрясли» проект повестки на
день, перешли к «утряске» расписания «прави
тельственных часов» на осень. Депутат Н.В.
Коломейцев предложил изменить это расписа
ние и на первом же «правительственном часе»
осенней сессии заслушать руководство Роско
мимущества. А к нему есть вопросы, важные и
срочные. Почему правительство планирует со
кращать трансферты в бюджет Пенсионного
фонда через уменьшение индексаций? Почему
госкорпорации выплачивают «некоторым осо
бо уважаемым людям» по полмиллиона долла
ров? Парадоксальная ситуация: эффектив
ность работы госкорпораций падает, а диви
денды управляющих растут на 40%. На это у го
сударства деньги есть, а для инвалидов, ветера
нов, пенсионеров — нет. Как Роскомимущест
во управляет полутора тысячами акционерных
обществ с пакетами акций государства — до
100%? А у этих обществ займы превышают го
довой оборот, и все проблемы решаются за счёт
бюджета, за счёт тех же самых пенсионеров.

Надо ли уточнять, что предложение депута
такоммуниста по изменению расписания
«правительственных часов» думское большин
ство отвергло?

«На клиросе я пел басом, а сейчас еду петь
Марсом!» — сказал генералиссимус Суворов,

прямо из ссылки отправляясь в Италию, где в
очередной раз России приходилось разнимать
дерущихся европейцев и восстанавливать мир.
Не басом, но хотя бы баритоном призвал гово
рить с Европой депутат Л.И. Калашников при
обсуждении проекта заявления Госдумы по по
воду отказа Финляндии во въезде российским
парламентариям. Он напомнил, что у нас есть
и закон «О мерах экономического воздействия
на страны, которые допускают недружествен
ное отношение к России и российским гражда
нам», и вполне реальные возможности ответа
на подобного рода выходки. И надо бы заявле

ния такого рода делать более жёсткими, но
фракция и в таком виде заявление поддержит. 

Наиболее ярко, может быть, «основная те
ма» прозвучала при обсуждении законопроекта
об изменении Налогового кодекса. Представ
ляя его, «единоросс» Макаров заранее сказал,
что при обсуждении законопроекта на про
фильном комитете голоса разделились: восемь
«за» и семь «против» и что он заранее согласен
с каждым словом критики. 

А критика была серьёзной. Депутат С.Н. Ре3
шульский прямо заявил: «нам открыто предла
гают совершить преступление, должностное,
парламентское, государственное, отступить от
всех законов и норм, совершить служебный
подлог». И перечислил нарушения, допущен
ные «партией власти»: исходный документ
подписан председателем правительства, а по
правки подписаны заместителем, что недопус
тимо по закону; концепция законопроекта из
менена; решение профильного комитета
оформлено не по регламенту. И если в первом
чтении фракция КПРФ поддержала предло
женную концепцию, то сейчас незаконно из
менённую концепцию и даже изменённое на
звание фракция поддержать не может.

И продемонстрировал депутат позицию
вполне конструктивную: вернуть законопроект
в процедуру первого чтения, предложить пра
вительству внести новый вариант законопро
екта и в следующую пятницу, хотя по расписа
нию заседания нет, собраться и поработать над
законопроектом с соблюдением регламента и
всех норм права…

Но глухо было думское большинство к голо
су разума и нормам права, и этот законопроект
был продавлен. Затем председательствующий
Нарышкин произнёс заключительное слово,
завершив весеннюю сессию 2015 года.

Александр ТРУБИЦЫН.

Кода

Не по своей воле в «лихие девяностые» капитан
3 ранга Сергей Красюков уволился в запас и вер�
нулся с Балтики к родным пенатам, в степной дон�
ской край. Устроился помощником военкома по
правовой работе, затем перешёл в районную ад�
министрацию. Тоже на непубличную должность —
специалистом по работе с секретными докумен�
тами. Секрета из принадлежности к КПРФ он не
делал, а районный глава Виктор Талалаев, при�
бывший в сельскую глубинку поднимать район из
руин, мог себе позволить игру в демократию.

●● Сергей Красюков сдаёт экзамен по компьютерной гра�
моте.
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Избирателей
дактилоскопируют

ТОЧНАЯ дата запланиро�
ванных на осень парла�
ментских выборов ещё не

определена, но по количеству
скандалов и сомнительных идей
нынешняя избирательная кам�
пания уже ставит рекорды.
Здесь и десятикратное — с 500
тысяч до 5 миллионов сомов
(4,5 миллиона рублей) — увели�
чение размера избирательного
залога для политических пар�
тий, желающих участвовать в
выборах, и неоднократные по�
пытки нынешнего состава пар�
ламента поднять для них про�
ходной барьер с существующих
7 до 9 процентов.

Не менее противоречивой
инициативой стал сбор биомет�
рических данных. До 1 августа
этого года все граждане респуб�
лики старше 16 лет должны
сдать отпечатки пальцев, циф�
ровую фотографию и собствен�
ную подпись. По словам чинов�
ников, это поможет избежать
фальсификаций в ходе выборов,
поскольку на каждом избира�
тельном участке планируется
установить аппаратуру, считы�
вающую отпечатки пальцев.
Кроме того, в будущем власти
обещают начать переход к био�
метрическим паспортам.

Однако с самого начала этой
кампании власти нарушили ряд
основополагающих принципов.
Во�первых, добровольность.

Учащихся и работников бюд�
жетных организаций вынужда�
ли сдавать биометрические дан�
ные в обязательном порядке.
Пенсионеров, прежде чем вы�
дать им пенсии, заставляли
предъявлять справки, под�
тверждающие прохождение
процедуры. Некоторые особо
ретивые чиновники доходили
до того, что угрожали лишить
права покидать страну граждан,
не прошедших биометрическую
регистрацию. Наконец, соглас�
но принятому парламентом и
подписанному президентом за�
кону, в список избирателей бу�
дут включены только те жители,
которые вняли призывам влас�
тей и сдали требуемые данные. 

Второй причиной недоволь�
ства широких слоёв населения
столь сомнительной реформой
является отсутствие гарантий
безопасности собираемой ин�
формации. Все данные хранят�
ся на незащищённых компью�
терах в органах местного само�
управления, а затем перевозят�
ся в столицу на обычных
флеш�картах. Неудивительно,
что зафиксирован уже целый
ряд случаев потери и кражи
ноутбуков и флешек с конфи�
денциальными сведениями.

Всё это привело к тому, что
люди не горят желанием идти
на пункты сбора биометричес�
ких данных. Несмотря на ока�

зываемое давление, таковых на
сегодняшний день набралось в
Киргизии только 2,5 миллио�
на. Чтобы заставить остальные
1,3 миллиона граждан пройти
биометрическую регистрацию,
чиновники обещают начать
поквартирный (подворный)
обход.

Между тем в республике жё�
стко пресекаются попытки до�
казать незаконность сбора био�
метрических данных. Именно
по этой причине лишилась
должности судья Конституци�
онной палаты Верховного суда
Киргизии Клара Сооронкулова.
По её мнению, заставляя граж�
дан в принудительном порядке
проходить биометрическую ре�
гистрацию, власть нарушила их
конституционные права. Нака�
зание последовало быстро. Сна�
чала Совет судей рекомендовал
снять Сооронкулову с должнос�
ти, затем президент Алмазбек
Атамбаев внёс соответствующее
представление в парламент. По�
следний в итоге проголосовал за
досрочное освобождение судьи.
Правда, только с третьей попыт�
ки, что является грубым нару�
шением регламента. 

Кроме того, Конституцион�
ная палата приостановила на
три месяца рассмотрение обра�
щения нескольких граждан,
требовавших проверить закон о
биометрической регистрации
на соответствие Конституции. В
общем, власти прилагают мак�
симальные усилия, чтобы до�
биться поставленной цели. О
том, что это может иметь не�
предсказуемые последствия, ру�
ководство республики, очевид�
но, не задумывается.

Правом голоса на парламентских выборах в
Киргизии смогут воспользоваться лишь граж�
дане, прошедшие биометрическую регистра�
цию. Закон, противоречащий основным нор�
мам Конституции, принят в республике, а его
противников подвергают гонениям.

ПОСЛЕ прошедших в кон�
це апреля президентских
выборов во внешнюю

политику Казахстана внесены
серьёзные коррективы. В пер�
вую очередь они касаются отно�
шений с Россией. Власти рес�
публики и прежде разными спо�
собами делали акцент на неза�
висимости Астаны от Москвы.
Теперь же эта тенденция стала
ещё более заметной. 

Первое, на что следует обра�
тить внимание, — это активиза�
ция казахстанско�украинских
отношений. В мае Казахстан
посетила представительная де�
легация Верховной Рады во гла�
ве с заместителем председателя
комитета по вопросам финансо�
вой политики и банковской де�
ятельности Русланом Демча�
ком. В ходе визита речь шла о
расширении межгосударствен�
ных отношений и сотрудниче�
стве в таких сферах, как сель�
ское хозяйство, туризм, нефте�
газовая промышленность и
транспорт. В частности, по сло�
вам Демчака, украинский биз�
нес готов инвестировать в стро�
ительство предприятий по про�
изводству сельхозтехники. 

Также по итогам визита ре�
шено продолжать оказывать
Украине гуманитарную по�
мощь. В начале этого года в го�
род Северодонецк — времен�
ный административный центр
той части Луганской области,
которая находится под контро�
лем Киева, — прибыла автоко�
лонна с 300 тоннами продук�
тов питания из Казахстана. Те�
перь же, как заявили в казах�
станском МИД, формируется
новый пакет гуманитарной по�
мощи. Кроме того, 1 миллион
евро Астана выделит на строи�
тельство защитных сооруже�
ний на Чернобыльской АЭС.

Однако главной сенсацией
поездки депутатов Верховной
Рады стало не это. Как заявил
сам Руслан Демчак, министер�
ство связи и информационной
политики Украины прорабаты�
вает вопрос о включении в сетку
вещания Казахстана русско�
язычных украинских каналов.
Это происходит на фоне обсуж�
даемых в республике поправок к
закону «О телерадиовещании».
Согласно предлагаемым изме�
нениям, все иностранные теле�
каналы обязаны будут откры�
вать в Казахстане свои предста�
вительства, при этом для кана�
лов с государственным участием
будет введена норма, обязываю�
щая передавать 80 процентов ус�
тавного капитала Казахстану.
Эта норма ударит в первую оче�
редь по российским СМИ, в то
время как частные украинские
телеканалы смогут избежать
драконовских мер. 

Окончательно все эти во�
просы могут быть согласованы
к началу официального визита
в Казахстан президента Украи�
ны. Как заявил министр ино�
странных дел Ерлан Идрисов,
Порошенко посетит республи�
ку во второй половине года.
Эта договорённость, по словам
чиновника, была достигнута в
ходе телефонного разговора
глав государств.

Между тем в Казахстане про�
должаются суды над доброволь�
цами, воевавшими на стороне
ополченцев Донецкой и Луган�
ской народных республик. Не�
давно к трём годам лишения
свободы был приговорён 27�
летний житель города Атырау.
По данным следствия, в июле
прошлого года он незаконно пе�
ресёк российско�украинскую
границу, прошёл курс военной
подготовки в Донецке, а затем

выполнял различные задания —
например, стрелял из зенитной
установки по беспилотному ле�
тательному аппарату. Как и во
время предыдущих процессов,
молодому человеку вменили в
вину участие в иностранном во�
енном конфликте. Согласно за�
конодательству Казахстана, это
уголовно наказуемое деяние. 

Если прибавить ко всему ска�
занному конфликты в эконо�
мической сфере (ограничения
поставок российских нефте�
продуктов и ряда других про�
дуктов на казахстанский рынок
и т.д.), налицо стремление Аста�
ны ясно обозначить тот барьер в
отношениях с Москвой, пере�
ходить который она не собира�
ется. Таким образом власти Ка�
захстана хотят сохранить креп�
кие отношения с Западом. Од�
нако, всячески подчёркивая
свой суверенитет, они рискуют
оказаться заложником опасных
геополитических игр. Запад яв�
но не прочь воспользоваться
российско�казахстанскими
противоречиями и прилагает
усилия для провоцирования
конфликта. Об этом можно су�
дить по недавней публикации
во влиятельной американской
газете «Вашингтон пост». Её ав�
торы заявляют, что недавние
президентские выборы могут
стать последними, прошедши�
ми в мирной обстановке. Всё
дело в назревающем, дескать,
недовольстве русскоязычного
населения Казахстана, которое
якобы может подтолкнуть Рос�
сию к аннексии территорий на
севере республики.

Демонстративное дистанци�
рование Астаны от Москвы
может быть использовано и
для внутриполитической дес�
табилизации с применением
«оранжевых» технологий. В
этом случае Казахстан окажет�
ся перед лицом куда больших
рисков, чем те, о которых вла�
сти республики твердят в на�
стоящее время.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.

Киев и Астана прорабатывают вопросы транс�
ляции в Казахстане украинских телеканалов, а в
ближайшие месяцы республику с официальным
визитом посетит Пётр Порошенко. Подобные де�
монстративные шаги, видимо, нацелены на то,
чтобы показать миру — прежде всего Западу —
независимость Казахстана от России.

Куда дует ветер
казахстанской
дипломатии?

Т АК, президент Украины
Пётр Порошенко в ин�
тервью итальянской газе�

те «Коррьере делла сера» раз�
разился очередным разоблаче�
нием агрессивных действий
«злодейской» соседки, заявив,
что сейчас на территории Ук�
раины находятся 200 тысяч
российских солдат. И ладно бы
одних только солдат: «На на�
шей территории сконцентри�
ровали 200 тысяч человек, ар�
сенал пополняется танками,
реактивными системами зал�
пового огня, средствами ПВО,
в том числе системами запуска
зенитных ракет».

Количество самого «правди�
вого» вранья из уст украинского
президента уже не поддаётся ни
учёту, ни подсчёту. Из той же се�
рии и его поздравления и похва�
лы в адрес доблестного украин�
ского флота за «защиту побере�
жья от российского агрессора».
«За прошлый год вы прошли
сложный путь возрождения
флота в новых пунктах базиро�
вания, подготовили силы к вы�
полнению боевых задач и обес�
печили защиту Отечества с мор�
ского направления. И даже вве�
дённый в этом году праздник вы
встречаете на боевых позициях в
восточных и южных областях
Украины, на боевом дежурстве в
море и воздухе», — говорится в
поздравлении. Свежо предание,
а верится с трудом, что весь во�
енно�морской флот, состоящий
из нескольких устаревших посу�
дин, не способных показать
свою мощь даже на параде, вы�
держит бой на протяжении хотя
бы получаса.

С ТАКИМ же «успехом» в
Киеве заступила на де�
журство новая патруль�

ная полиция.

«В 21.00 4 июля 2015 года
приступил к службе 1�й бата�
льон в количестве 500 человек.
Командир батальона Алек�
сандр Белокур», — говорится в
сообщении пресс�службы
МВД Украины.

Ранее, в тот же день, 4 июля,
на Софийской площади Киева
личный состав патрульной по�
лиции принял присягу. После
чего полицейских в форме —
точной копии формы стражей
порядка США — поздравил
Порошенко.

Буквально через час, в 22.10,
на пересечении улиц Креща�
тик и Богдана Хмельницкого
произошло лёгкое ДТП, кото�
рое не смогли оформить новые
полицейские, сообщил корре�
спондент 44.ua.

После столкновения, кото�
рое привело к небольшим вмя�
тинам, мимо ДТП проехали 4
патрульные машины с только
что принявшими присягу пат�
рульными, которые, по мне�
нию украинских властей, ста�
нут символом нового времени.
Пятый экипаж всё�таки оста�
новился, однако, выставив
временный знак, не смог со�
ставить соответствующие до�
кументы. Спустя некоторое
время на место прибыл при�
вычный экипаж ГАИ и офор�
мил происшествие.

Пользователи украинского
сегмента сети Интернет тут же
приступили к поискам лич�
ных фото новых патрульных
полицейских. Оказалось, что
на страницах в соцсетях у не�
которых из них обнаружились
фото весьма откровенного ха�
рактера.

Из двух тысяч полицейских,
принявших присягу, более 20
процентов — девушки.

В это же время стало извест�

но, что сотрудники МВД Укра�
ины, работающие на террито�
рии Украины, ранее проживав�
шие в Донецкой области, хотят
вернуться на родину. Об этом
Донецкому агентству новостей
заявил экс�подполковник ГАИ
МВД Украины Виталий Балбе�
ков. «Есть такие люди из числа
сотрудников ГАИ, которые хо�
тят вернуться, — отметил он. —
Вопрос только в том, что им
страшно». «Поголовно все хо�
тят вернуться, — дополнил
своего коллегу экс�майор ми�
лиции Украины Алексей Коб�
зарь. — Есть люди, которые
увольняются, есть люди, кото�
рые просто собирают вещи и
уезжают».

В ПОТОКЕ новостных со�
общений, в основном да�
леко не мирного характе�

ра, появилось приятное ис�
ключение. В конце минувшей
недели аграрии Новоазовского
района начали уборку одной из
важнейших сельскохозяйст�
венных культур Приазовья —
гороха. Об этом Донецкому
агентству новостей сообщил
начальник управления по ра�
боте с сельскохозяйственными
производителями администра�
ции Новоазовского района
Олег Андриенко.

«Первыми на плантации бо�
бовых уборочные агрегаты вы�
вели агрофирма «Юг» и сель�
ский предприниматель Слобо�
дянюк. Прямым комбайниро�
ванием они уже собрали горох
на площади 80 гектаров. Уро�
жай составил почти 20 центне�
ров с гектара, что справедливо
считается хорошим результа�
том», — уточнил Андриенко.

Всего урожай гороха пред�
стоит снять на площади в 300
гектаров. Полученное зерно
частью пойдёт как семенной
материал для сева следующего
года, частью пополнит рынок
или будет переработано. 

Вслед за уборкой гороха в
Приазовье уже в понедельник,

6 июля, аграрии вышли на
уборку пшеницы и ячменя.
Биологическая зрелость зерна
уже достигнута, вовремя под�
готовлена техника, сформиро�
ваны комбайновые экипажи,
не будет проблем в районе и со
складскими помещениями. 

О своих планах сообщили и
специалисты из минсельхоза
ЛНР: «Планируем собрать по�
рядка 100 тысяч тонн ранних
зерновых, а потребность рес�
публики на сегодняшний день
— около 60 тысяч тонн. 10 ию�
ля, если позволит погода, мы
начинаем уборку первых зер�
новых».

Н О НЕ ТОЛЬКО погода
может помешать труже�
никам сельхозпредпри�

ятий. После того как воору�
жённые силы Украины откры�
ли огонь по Тельмановскому
району, возле населённого
пункта Таврическое загорелось
100 гектаров пшеницы, сооб�
щил глава районной админис�
трации Сергей Иванов. «Мас�
сированный обстрел со сторо�
ны ВСУ привёл к масштабно�
му пожару — горит 100 гекта�
ров пшеницы, — рассказал он.
— Обстрел продолжался более
40 минут». 

Снимки, полученные опол�
ченцами со сбитых беспилот�
ников, подтверждают, что ук�
раинские военные специально
выбирают для целей своих об�
стрелов именно мирные объ�
екты. Чаще всего в жилом сек�
торе. А для уничтожения уро�
жая и беспилотники не нужны.

С целью повышения «эф�
фективности» обстрелов киев�
ские каратели используют «хи�
мические снаряды», сообщило
РИА «Новости» со ссылкой на
первого заместителя министра
обороны ДНР Сергея Шамбе�
рина, в частности — при обст�
релах села Семёновка в Дон�
бассе.

«В ряде случаев вёлся обстрел
какими�то химическими снаря�
дами, выпущенными по нашим

позициям, они прожигали ас�
фальт и уходили в землю на
метр�полтора, а потом над зем�
лёй висела какая�то дымка.
Много людей отравилось», —
заявил он, добавив, что после
обстрела таким оружием люди
попадали в больницы.

Ранее украинская сторона
использовала запрещённые
фосфорные снаряды при обст�
реле посёлка Донецкий. Это
документально зафиксировано
правозащитниками из «Хью�
мэн райтс уотч».

Помимо обстрелов, заявил
представитель оборонного ве�
домства ДНР Эдуард Басурин,
продолжаются ротация войск
ВСУ и стягивание украинскими
силовиками тяжёлого вооруже�
ния в Донбасс. По его словам,
разведка ВС ДНР зафиксирова�
ла перемещение двух САУ из
посёлка Ласточкино в населён�
ный пункт Тоненькое.

Г ОРИТ земля не только на
юго�востоке Украины. Го�
рит и под ногами ставлен�

ников киевской хунты. Шефа
СБУ Василия Грицака обуял
страх, что, дескать, «сепара�
тизм» может распространиться
на все регионы исторической
Новороссии.

«Горячими точками», на ко�
торые следует обратить внима�
ние в контексте активизации
сепаратистской деятельности,
являются 5 регионов. Это
Одесский, Харьковский, Запо�
рожский, Херсонский и Нико�
лаевский регионы», — поведал
шеф СБУ в беседе с украин�
скими журналистами. 

С особым подозрением от�
носятся теперь ко всем сотруд�
никам СБУ. Как сообщил тот
же Грицак, в отношении со�
трудников ведомства заведено
более 40 уголовных дел по по�
дозрению в предательстве. По
признанию главы СБУ, среди
сотрудников, на чьё имя заве�
дены дела, «есть арестованные
генералы, полковники Служ�
бы безопасности, которые пре�
дали интересы государства».

Если это действительно так,
то не помогли «эсбэушникам»
усилия американских спец�
служб по «прополке» украин�
ских кадров, насаждение в ор�
ганах безопасности жестоких
методов бандеровской СБ.

В.М.Т.

Горит земля
в степях Донбасса

Вместо реальных шагов к мирному уре�
гулированию противостояния на юго�вос�
токе страны официальный Киев продолжа�
ет заниматься пустозвонством.

П АРТИЯ коммунистов 
Республики Молдова
(ПКРМ) обратилась к

руководителям фракций пар�
ламента страны с предложени�
ем объединить усилия и создать
«правительство технократов»,
свободное от влияния и вмеша�
тельства партийных и иных
факторов в его работу. У прави�
тельства, которое предлагается
создать с участием представи�
телей всех парламентских пар�
тий, должна быть одна задача:
объединить расколотое обще�
ство, чтобы остановить сполза�
ние республики в пропасть не�
бытия.

Этот призыв прозвучал в тя�
жёлый для Молдавии час, когда
правительство Кирилла Габури�
ча, едва отработав «сто дней», в
полном составе вместе с пре�
мьером ушло в отставку, так и не
добившись поставленных, как
было заявлено, чисто технокра�
тических целей: провести ми�
нимальные обязательные и не�
обходимые реформы для воз�
вращения страны хотя бы на ус�
тойчивый уровень. Уходя, Габу�
рич заявил: ему надоело имити�
ровать реформы, на него оказы�
вается давление со всех сторон.
И.о. премьера, министр иност�
ранных дел в прошлом прави�
тельстве Наталья Герман будет
руководить исполнительной
властью в течение не более трёх
месяцев — срока, отпущенного
по Конституции для приведе�
ния к присяге нового состава
правительства.

В открытом письме ПКРМ
парламентским фракциям от�
мечается, что в стране практи�
чески не функционируют демо�
кратические институты. Граж�
дане не доверяют политическим
партиям, начинают сомневать�
ся в дееспособности молдав�
ской государственности. В ре�
зультате возникает риск крими�
нализации власти. В политику
приходят партии и деятели с
большими деньгами, добытыми
криминальным путём. Проис�
ходит и своеобразная феодали�
зация республики, когда эти са�
мые богатые деятели фактичес�
ки покупают себе города и сёла.

Организованные по партий�
ному принципу, все правитель�
ства начиная с 2009 года дейст�
вуют не как единый организм
согласованных действий. Каж�
дый член правительства руко�
водствуется не общей целью, а
установками своего «партийно�
го шефа». В результате эконо�
мика страны погружается в ре�
цессию, основные составляю�
щие реального сектора эконо�
мики — промышленность и
сельское хозяйство практичес�
ки в застое, Молдавия остаётся
беднейшей страной в Европе.

Статистика последних лет сви�
детельствует о неуклонном
ухудшении демографической
ситуации. Реальная безработи�
ца бьёт все европейские анти�
рекорды и превышает 60 про�
центов. Более половины эко�
номически активного населе�
ния, а это 1 миллион 250 тысяч
человек, попросту не находит�
ся в стране. Вся государствен�
ная система, начиная от поли�
цейского участка и заканчивая
Конституционным судом, про�
гнила из�за высокого уровня
коррупции. Это наглядно про�
демонстрировала ситуация в
банковской сфере: кража из
банков миллиарда евро могла
произойти только при соучас�
тии правящей элиты, а также
при соучастии и умышленном
бездействии надзорных и пра�
воохранительных органов. 

Коммунисты считают, что в
этих беспрецедентных услови�
ях необходимо принимать бес�
прецедентные решения. Ос�
новная задача политических
элит сегодня заключается в
сплочении общества перед ос�
новной угрозой — исчезнове�
нием молдавского государства.
Коммунисты призвали все пар�
ламентские фракции участво�
вать в создании профессио�
нального кабинета министров,
способного не только преодо�
леть кризис, но и обеспечить
Молдавии развитие и модерни�
зацию. Только правительство,
свободное от диктата полити�
ческих лидеров, способно пре�
одолеть катастрофическую си�
туацию в стране.

Однако сразу после обнаро�
дования открытого письма
ПКРМ стало ясно, что предло�
жение коммунистов не соот�
ветствует планам их политичес�
ких соперников в парламенте.
Три из четырёх парламентских
фракций уже заявили о своём
несогласии по разным причи�
нам с предложением коммуни�
стов. Либерал�демократы и де�
мократы намерены возродить
старую обанкротившуюся схе�
му коалиции трёх партий и
приглашают принять в ней уча�
стие либералов Михая Гимпу.
Политический класс республи�
ки возлагает также надежды на
досрочные парламентские вы�
боры, которые якобы должны
привести к власти новые силы.
Об этих выборах говорится уже
как о решённом вопросе.

Тем не менее молдавские
коммунисты настаивают на
своём предложении, у которого
в сложившейся обстановке, по
их мнению, нет альтернативы.

Лев ЛЕОНОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Кишинёв.

Правительство 
национального

согласия
Важная инициатива

молдавских коммунистов

Латинская Америка

Заслон тропическим болезням
МИНИСТЕРСТВО здравоо�

хранения Никарагуа, сооб�
щает газета «Нуево диарио»,
осуществляет специальный
план по профилактике наиболее
распространённых заболеваний
в сезон дождей. Важнейшая его
составляющая — обучение ме�
дицинского персонала и населе�
ния методам оказания первой
помощи пострадавшим.

Дело в том, что климат стра�
ны, особенно в зимний пери�
од, нестабилен и характеризу�
ется резким переходом от по�
вышенной влажности к засухе.
Это способствует всплеску
среди населения респиратор�
ных инфекций и тяжёлых за�
болеваний, таких как лихорад�
ка денге, чикунгунья, лептос�
пироз и малярия.

Тем не менее, как заявил ди�
ректор по надзору в области
здравоохранения Карлос Са�
енс, благодаря усилиям прави�
тельства, постоянному за про�

шедшие месяцы нынешнего
года контролю за вспышками
инфекций и другим превен�
тивным мерам зарегистриро�
вано на 76 процентов меньше

случаев лихорадки денге по
сравнению с тем же периодом
2014�го.

Мария ГОМЕС.
Фото с сайта cde.peru.com

Тайны кубинских пещер
КУБА располагает одной из

самых крупных систем пе�
щер в мире. Более 70 процентов
территории острова состоит из
известняковых скал, в которых
сформировано множество при�
родных полостей, сообщает
Спелеологическое общество ре�
спублики. В то время как, на�

пример, в США пещер 11 тысяч,
в Италии — свыше 8 тысяч, во
Франции — 6 тысяч, на Кубе их,
до сих пор хранящих в себе мно�
жество загадок, зарегистрирова�
но более 20 тысяч.

Спелеологи острова Свободы
отмечают повышенный интерес
зарубежных коллег к кубинским

пещерам, особенно к таким, как
Санто�Томас и Махагуас�Кан�
тера в горах Сьерра�де�лос�Ор�
ганос и Гран Каверна�де�лос�
Пердидос в Сьерра�дель�Роса�
рио. Каждая из них состоит из
25�километровых подземных
галерей. И таких полостей в не�
драх и горах страны насчитыва�
ется немало. Некоторые из них,
подобные пещере Бельямар не�
подалёку от знаменитого курор�
та Варадеро (на снимке), откры�
ты для посещения туристов. Все
подземелья хранят тайны фауны
четвертичного периода. При�
влекательность Кубы для мест�
ных и зарубежных спелеологов
и археологов состоит ещё и в
том, что в давние времена (более
7 тысяч лет назад) во многих пе�
щерах жили коренные обитате�
ли острова.

Александр МОИСЕЕВ.
Фото с сайта openarium.ru

Катовице — опасный город
Согласно результа�

там исследования, ко�
торое проводила ком�
пания Home Broker,
Катовице признан са�
мым опасным городом
Польши в 2014 году,
сообщает интернет�
портал Onet.pl. 

ТАК, в столице Силезского
воеводства на тысячу жи�

телей зарегистрировано 58
преступлений, большинство
из которых — драки и кражи.

В список польских городов
с достаточно высоким уров�
нем преступности также по�
пали Гожув�Велькопольский,
Варшава, Лодзь, Кельце, Ще�
цин, Краков и Ополе. 

В тройку так называемых ли�

деров, кроме Катовице, вошли
Вроцлав (кражи) и Познань
(угоны автомобилей). По мне�
нию аналитиков, самыми безо�

пасными городами в стране ста�
ли Белосток, Быгдощ и Жешув.

Ольга КЕЛЕЦКАЯ.
Фото с сайта kgd.ru

Пульс планеты

●● ТУНИС. Власти Туниса объявили о введении
в стране чрезвычайного положения через неделю
после теракта на пляже курортного городка Сус, в
результате которого погибли 38 туристов. Режим
ЧП даёт больше полномочий правительству, ар6
мии и полиции. Военных уже разместили на пля6
жах и в туристических зонах Туниса. Нападение
боевиков группировки «Исламское государство»
на Сус в июне и на музей Бардо в марте стало уда6
ром по главному сектору экономики африканского
государства — туристической индустрии.

●● КАИР. Вооружённые силы Египта взяли под
контроль ситуацию на Синайском полуострове: в
результате масштабной войсковой операции унич6
тожены не менее сотни боевиков группировки
«Исламское государство». Операция с примене6
нием бронетехники и авиации явилась ответом на
целую серию терактов: 1 июля джихадисты совер6
шили скоординированные нападения на 15 блок6
постов и объектов силовых структур. Террористы
организовывали засады, использовали мины6ло6
вушки и обстреливали цели из миномётов. Жерт6
вами нападений стали около 60 человек, среди ко6
торых как военные, так и мирные жители.

●● ПАЛЬМИРА. В старинном амфитеатре это6
го древнего сирийского города исламисты уст6

роили массовую казнь. 25 военных регулярной
армии, ранее взятых в плен близ Холмса, расст6
реляли в присутствии сотен зрителей. Среди
учинивших расправу были в том числе и подро6
стки 13 – 14 лет. Видео с кадрами казни группи6
ровка «Исламское государство» выложила в
Интернет.

●● АНКАРА. Лидер Турции Реджип Тайип Эр6
доган принял участие в торжественном откры6
тии мечети президентского дворца в столице.
Он посвятил вновь открытое культовое учреж6
дение, рассчитанное на три тысячи верующих,
народу. Между тем, по мнению экспертов, Ак
Сарай, или Белый дворец, площадью 150 тысяч
квадратных метров свидетельствует о мании ве6
личия Эрдогана.

●● САН�ХОСЕ. Сотни жителей Коста6Рики
были вынуждены покинуть свои дома из6за
мощных наводнений на карибском побережье.
Проливные дожди вызвали массовые сходы
оползней, повреждены более полутора тысяч
зданий, нарушены коммуникации. Полностью
прервана связь с провинцией Лимон.

(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).
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Российской Федерации

К 70�летию Великой Победы Человек человеку...

— А ЛЁНА, потерпишь?
— спросил он. —
Привезли раненых

пленных, спасать надо. Паца�
ны ещё, дети.

Она, привыкшая к собствен�
ной боли, встала и пошла по�
могать. Вот вам и «террорис�
ты�сепаратисты». Душа за�
хлебнулась от горя, когда зна�
комый «террорист» рассказал,
что пришёл в ополчение с од�
ним из сыновей, а второй пе�
реметнулся на сторону
нацгвардии. «Я его предупре�
дил: встретимся в окопах — бу�
ду стрелять. И имей в виду, что
я стреляю лучше!» Дико, чудо�
вищно…

Потом ополченцы переправи�
ли её — одноногую, с единствен�
ной сумкой и кошкой — в Крас�
нодар, и она стала «временным
беженцем». Мечта ходить, каза�
лось, потеряна навсегда.

Как уйти от тяжёлых мыс�
лей? Стала искать работу. Зво�
нок: «Извините, вакансию уже
заняли». Взмолилась: «Но я бе�
женка с Украины, и у меня нет
ноги». Ответ: «Приходите».
Стала кроить меховые шапки,
даже на костылях умудрялась
угощать небольшой коллектив
чаем, и это было особенно
приятно.

По совету новых друзей Алё�
на зарегистрировалась на сай�
те инвалидов России и вскоре
увидела там предложение смо�
ленского предпринимателя
Игоря Ассеева: готов принять
на бесплатное протезирование
жителя ЛНР или ДНР. Вышла
на него: может ли такое быть?
Ответ: приезжайте. Сразу не
поверилось. Написала: «Я
взрослая и в чудеса не верю.
Если погорячились — просто
не отвечайте». В ответ: «Жду».

Февраль 2015 года. Внуково,
рейс Краснодар—Москва.
Алёну встречал директор ООО
«Центр Ортопедии Плюс»
Игорь Владимирович Ассеев.

Звоню в дверь ведомствен�
ной гостиницы в Смоленске.

Беседуем. Елена Михайлов�
на рассказывает, что пережила:
ТВ нам показывает лишь 10
процентов того ужаса, что тво�

рится на Украине. Ассеев сооб�
щает: протез для Елены Ми�
хайловны готов, будем его ос�
ваивать. Высокотехнологич�
ная конструкция позволит не
только ходить, но и водить ав�
томобиль, носить обувь на
каблуке... На счету Ассеева —
сотни людей, лишившихся рук
или ног и возвращённых к
нормальной жизни с её немуд�
рёными радостями — катани�
ем на велосипедах, горных и
водных лыжах, занятием спор�
том, танцами.

Остаётся добавить, что вско�
ре Игорь Владимирович отвёз
Алёну в Москву во Внуково, и
она поднялась по трапу лайне�
ра, как говорится, на своих
двоих. И ещё. И.В. Ассеев —
член Смоленского обкома
КПРФ. Искренне горжусь тем,
что состою с ним в одной пер�
вичной парторганизации № 17
Смоленского городского отде�
ления КПРФ.

Геннадий КОВАЛЁВ.
г. Смоленск.

Памятники тракторам
и трактористкам

— СОСЕДСТВУЮТ по праву, —
пояснил мне начальник исто�
рического отдела музея, заслу�

женный работник культуры России Вик�
тор Склярук. — «Тридцатьчетвёрка», про�
тивотанковые орудия вместе с неутоми�
мыми «стальными конями» ковали в
1941—1945�м нашу Великую Победу.
Хлеб�кормилец, выращенный на полях,
вспаханных «Универсалом», и на фронте
был всему голова. Недаром трактор воз�
несён за ратные и трудовые заслуги на вы�
сокие постаменты во многих городах и
весях СССР. 

Танк�победитель, что на снимке, до�
шёл с боями до Берлина. Отправился,
было, на заслуженный отдых. Но в 1969
году его прихорошили, и стал он героем
фильма «Огненная дуга» — первой се�
рии киноэпопеи «Освобождение». В
картине воспроизведено величайшее
танковое сражение XX века, разыграв�
шееся в июле 1943�го в полях, где цвела
рожь, под Прохоровкой, на южном фасе
Курской битвы. 

Естественно, авторы «Огненной дуги»
хотели снимать фильм именно под Про�
хоровкой. Но не получили «добро» от во�
енных: в земле на месте ожесточённых
боёв всё ещё оставалось много неразо�
рвавшихся бомб и снарядов, и они могли
сдетонировать от пиротехники и при дви�
жении тяжёлой военной техники. При�
шлось съёмочной группе ехать под Киев
— в окрестности города Переяслав�
Хмельницкий. Там и закипела вновь, как
в июле 43�го под Прохоровкой, битва со�
ветских Т�34 с немецкими «Тиграми».
Консультантом у киношников была со�
трудница Курского краеведческого музея
Лидия Пономарёва. Она сумела выпро�
сить у военных танк�победитель, служи�
вые люди и доставили его в центр столи�
цы соловьиного края. 

А «Универсал» Лидия Яковлевна отыс�
кала в Рыльске. Здесь он много лет ис�
правно пахал совхозные и колхозные по�
ля, на которых росли рожь и пшеница для
Красной Армии. Привезли на выставоч�
ную площадку курского музея, поставили
в один ряд с «тридцатьчетвёркой». 

«Универсал» разработали сотрудники
столичного НАТИ — Научно�исследова�
тельского автотранспортного института.
За основу взяли американский трактор
«Фармол». Правда, от его конструкции
оставили, что называется, лишь рожки да
ножки. Переработали чужеземца до неуз�
наваемости. Сделали проще, надёжнее в
эксплуатации. За это обрусевший трактор
и полюбили советские механизаторы. 

Первые отечественные пропашные
тракторы выпускались с 1934 по 1940 год
в Ленинграде на заводе «Красный пути�
ловец». А в 1944�м для производства
«Универсалов» был построен завод во
Владимире. Здесь неприхотливые и бе�
зотказные машины производились

вплоть до 1955 года. Между прочим, экс�
портировались в зарубежные страны. 

Всего на ниве СССР в разные годы тру�
дились 210 тысяч тракторов этой марки
четырёх моделей. Много хлеба было вы�
ращено на полях, вспаханных «Универса�
лами». 

Мощность керосинового двигателя
«Универсала» — 22 лошадиные силы. Вес
детища НАТИ — 2108 килограммов. 

Мужчины ушли воевать, и хлеб начали
выращивать их жёны, невесты, сёстры.
Пахали землю�кормилицу на лошадях и
коровах, сами впрягались в сохи. Управ�
лялись со «стальными конями». Во время
Великой Отечественной в СССР ниву об�

рабатывали четыре тысячи женских бри�
гад трактористов. Одну из них возглавила
Дарья Гармаш. Пять лет кряду она и её
трудолюбивые подруги — механизаторы
Рыбновской МТС Рязанской области
становились победителями во Всесоюз�
ном социалистическом соревновании,
получали в награду переходящее Красное
знамя ЦК ВЛКСМ (затем оно было пере�
дано на вечное хранение в Музей Рево�
люции). Дарья Матвеевна за свой подвиг
на хлебной ниве получила орден Ленина
и золотую медаль «Серп и Молот» Героя
Социалистического Труда. 

БЛАГОДАРНЫЕ земляки решили
увековечить память о знаменитой
трактористке и её надёжном друге

«Универсале�2». Всем миром собирали
средства, и 7 мая 2010 года на 170�м кило�
метре автотрассы «Урал», около села Баг�
рамово Рыбновского района Рязанщины,
на высоком постаменте появился трак�
тор, помнящий тепло рук знатного хлебо�
роба. Надпись гласит: «В грозные годы

Великой Отечественной войны советские
женщины совершили великий трудовой
подвиг. Первой из первых возглавила
Всесоюзное соревнование трактористок
славная героиня земли рязанской Дарья
Гармаш». 

С годами память о женщинах�хлеборо�
бах, кормивших в войну армию, страну,
не ослабевала. И во многих городах и ве�
сях СССР начали поднимать на пьедеста�
лы памятники трудяге�«Универсалу».
Особенно много их в России. И на Укра�
ине. Тревожно на душе: «Нацисты�ванда�
лы не доберутся и до них?»

Красуются на высоких постаментах
«Универсалы» в городе Бронницы Мос�
ковской области, в селе Медвенка Кур�
ской, в деревне Куимиха Архангельской,
в городе Котельнич Кировской, в посёлке
Новый Торъял Республики Марий Эл… 

А в районном центре Нижнедевицк
Воронежской области «Универсал» уста�
новили 4 ноября 1967 года — за три дня до
50�летия Великой Октябрьской социали�
стической революции. Мне довелось
присутствовать тогда на многолюдном
торжестве. На площади вдруг появился
трактор�ветеран. Приехала на нём из
степного хутора Дмитриевка Зинаида
Мелентьевна Молозина — Герой Социа�
листического Труда. Одета была, как и
тогда — весной 1942�го, когда, окончив
вместе с подругами зимние курсы меха�
низаторов в Синелипяговской МТС,
впервые села на трактор. Белая в горошек
ситцевая кофточка, чёрная юбка, красная
косынка, кирзовые сапоги. 

Подогнала верного друга к пьедесталу,
заглушила мотор и… заплакала. Под ап�
лодисменты земляков бригадир колхоза
имени Ильича Николай Евдокимович
Болдырев — второй секретарь райкома
КПСС прикрепил к памятнику металли�
ческую планку со словами: «Заслужил и
честь, и славу трактор�дедушка по праву». 

Позже я встречался с Мелентьевной не
раз. Она рассказывала:

— Весной, летом, когда еду в Нижнеде�
вицк, везу с собой ромашки, васильки.
Кладу под колёса «Универсала»: чтоб не
скучал по родным полям! 

Вскоре в репертуаре Воронежского
русского народного хора появилась песня
композитора К. Массалитинова на слова
Г. Луткова, в которой есть такие строки:

Может, по ночам твоим колёсам
Снится голубая борозда?

Кстати. В 2011 году в Чувашии открыл�
ся единственный в России музей истории
трактора. Там можно увидеть и «Универ�
сал». 

Памятники установлены в России и
тракторам других марок, ковавшим в
лютую годину нашу Великую Победу.
На Лиственничной аллее в столице, у
входа в здание Московского агроин�
женерного университета имени В.П.
Горячкина, например, на пьедестал
вознесён ХТЗ. Студенты отреставри�
ровали «старикана», найденного в го�
роде Стародуб Брянской области, сво�
ими руками. Рядом с ним выпускни�
кам каждый год вручают дипломы об
окончании вуза. 

Юрий МАХРИН.
Фото автора.

Комсомолия на марше

На выставочной площадке рядом со зданием Курского госу�
дарственного краеведческого музея возвышается легендар�
ный Т�34. Рядом с ним стоят противотанковые пушки. «Участ�
вовали в боях на Курской дуге» — извещает памятная доска. А
между танком и орудиями приютился… герой песни «Прокати
нас, Петруша, на тракторе, / До околицы нас прокати!» труже�
ник�пахарь «Универсал». Мирный трактор тут при чём? 

Обыкновенное чудо

Страшная болезнь с труднопроизносимым названием поразила Еле�
ну Шкурскую. 2012 год, Луганск, операция. Прошёл год, и боль верну�
лась. Затем Харьков — костная онкология, химиотерапия. Необходимо
было заменить коленный сустав и часть кости. Документы на квоту по�
лучены, осталось ждать. Но… начались события в Новороссии, и Киев
квоту аннулировал. Найти 10 тысяч долларов на операцию было нере�
ально, и выбора не осталось: ампутация. Собралась с силами, назна�
чили день и время — пошли ужасные минуты ожидания под свист пуль и
разрывы снарядов. Зашёл хирург. Пора?

ВВВВррррееееммммяяяя    ввввыыыыббббииииррррааааттттьььь    ««««ППППррррааааввввддддуууу»»»»
Во всех почтовых отделениях России можно оформить подписной абонемент

на газету «Правда» на август — декабрь 2015 года. 

Наш индекc остаётся прежним — 50102.

И Х ДЕСАНТ, усиленный
секретарём обкома
КПРФ Мариной Ери�

ной и секретарём Безымянско�
го райкома партии Дамиром
Биктагировым, высадился в
субботу из утренней электрич�
ки и сразу же привлёк к себе
внимание фестивальной пуб�
лики. Ведь большинство из
тех, кто приехал послушать
бардовские песни, в советские
времена были комсомольцами.
Тепло встречал ребят палаточ�
ный лагерь туристского клуба
«Горизонт». В прошлом году
ансамбль этого клуба под руко�
водством коммуниста Якова
Зупермана дал концерт патри�
отической песни в комсомоль�
ском лагере. А сегодня — от�
ветный визит.

У комсомольца семидесятых
годов прошлого века Геннадия
Ардакова день рождения. Сек�
ретарь обкома комсомола На�
талья Дорохова поздравляет
ветерана и вручает набор спи�
чечных коробков. Они не�
обычные. На титульной сторо�
не каждого — портреты Зои
Космодемьянской, других ге�
роев�комсомольцев. Есть ко�
робки с изображением симво�
лов советской эпохи. Одним из
них была и остаётся «Правда»
— главная газета Страны Сове�
тов. На коробке призыв: «Чи�
тай газету «Правда». Смотри
правде в глаза».

Призыв актуальный, ведь
правда о невесёлых сегодняш�
них днях страны всячески при�
украшивается, и не каждому
она видна. Но в этом палаточ�
ном лагере у комсомольцев
единомышленники и друзья.
Звучат приглашения попить
чайку, попеть у костра песни.
Но ребята благодарят и проща�
ются. Сегодня много дел и раз�
личных встреч.

Не все из них приятны. Вот
напрашивается на дискуссию
гражданка, представляющая
некую партию. Её лидер — из�
вестная в Самаре дама, умело
пудрящая мозги неискушён�
ной публике то своими спо�
собностями целителя, то уме�
нием «материализовывать» из
воздуха рубли и доллары. Не
гнушается эта партия и анти�
советизма.

А дискуссия этой гражданке
нужна, чтобы попиариться ря�
дом с комсомолом. Ведь о нём
знают все, а об этой партии
большинство не знает и знать
не желает. Поэтому после ко�
роткого разговора гражданку
отправляют подальше.

Порой комсомольцев прово�
цируют вопросами. К примеру:
«Сколько стоит ваше знамя,
можно ли купить?»

Оказывается, некоторые
граждане таким образом хотят
украсить собственные дачки.

— Мы своими знамёнами не
торгуем, — отвечает молодой
коммунист Евгений Дроздов.

В целом отношение к комсо�
мольцам доброжелательное. И
интерес к ним искренний.
Комсомольцам советских вре�
мён хочется знать, чем занима�
ются их преемники. Главное
сейчас — участие в выборах,
которые состоятся 13 сентяб�
ря. Среди кандидатов в депута�
ты районных Советов Самары

есть и представители ЛКСМ.
Продолжается работа над про�
ектами «Знамя нашей Побе�
ды», «Книга против деграда�
ции» и многими другими.

В ходе таких бесед с участни�
ками фестиваля ребята разда�
ют спичечные коробки. Спрос
на них такой, что многие про�
сят несколько штук, чтобы по�
дарить своим друзьям.

Кстати, эту работу они нача�
ли ещё в электричке, которая
следовала из Самары до плат�
формы имени Валерия Груши�
на. А здесь, на Грушинской по�
ляне, очень быстро расходится

всё, что осталось от восьми ты�
сяч коробков, которые были
заготовлены заранее.

Затем начинается зрелищ�
ное шоу — полёт высоко над
поляной на стальных тросах.

Молодёжных организаций
здесь немало из Самары и дру�
гих российских городов. Но
только комсомольцы пролета�
ли над тысячами участников
фестиваля с развёрнутыми
красными знамёнами КПРФ и
ЛКСМ, вызывая аплодисмен�
ты и восхищение у людей.
Первой стартовала Ирина Бу�
ценко, затем в полёт отправи�

лись Александр Сорокин и Гу�
лям Чориев.

— Хоть и страшновато было,
но всё равно здорово! — при�
зналась Ирина после призем�
ления на краю поляны.

Программа фестиваля, как
всегда, была насыщенной. Бы�
ли и соревнования, и песни
под гитару. С вечера до вос�
кресного утра шёл заключи�
тельный концерт. 

Александр ПЕТРОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Самара.
Фото автора.

Десант на «Грушу»

● У комсомольцев свой гитарист Евгений Яндуков. ● Комсомольский десант на фоне Грушинской поляны..

В минувшие выходные дни на Мастрюковских озёрах, не�
вдалеке от Самары, прошёл очередной фестиваль бардов�
ской песни, посвящённый Валерию Грушину — местному тури�
сту, погибшему при спасении детей на саянской реке Уда.

В этом фестивале традиционно приняли участие и самар�
ские комсомольцы.


